
MS - MT - DF - Ano XX - EDIÇÃO Nº 929 - 22 A 28 DE MARÇO DE 2021
Nas Bancas - R$ 0,50

“Este é um momento de cuidar 
do nosso povo e estamos 
fazendo isso sem medir 
esforços”

ENTREVISTA DA SEMANA  - MÁRCIA PINHEIRO

CHARGE DA SEMANA 

F
o

to
: 

L
u

iz
 A

lv
e
s

Pág. 3

Municípios recebem investimentos
do Governo de Mato Grosso

Campanha arrecada alimentos
para Hospital do Câncer

ESTOQUE EM BAIXA

INVESTIMENTOS

Entre 2020 e 2021, o Governo 
repassou aos municípios
R$ 46,459 milhões em ICMS, 
IPVA e Fethab, além de R$ 7,01 
milhões em assistência social
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Três municípios de Mato Grosso, Vila Bela da Santíssima Trindade, 
Figueirópolis d'Oeste, e São José do Rio Claro, com população total de 
41.184 habitantes distribuídos em 18.859 km2, comemoram seus 
aniversários, com ações do Governo do Estado em infraestrutura e 
agricultura familiar.

Para a bicentenária Vila Bela da Santíssima Trindade, no sudoeste 
mato-grossense, 269 anos, 16.271 habitantes e a 521 quilômetros de 
Cuiabá, foi assinada a ordem de serviço para construção de ponte na 
MT 199 sobre o rio Capivari. Leia mais na página 7

Emanuelzinho avalia 
possível troca de 
sigla partidária

DE OLHO NAS ELEIÇÕES
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O parlamentar contou que 
o PTB (Partido Trabalhista 
Brasileiro), a nível 
estadual é um partido que 
ele se sente a vontade e 
também tem afinidade 
com o mesmo - Pág. 4

Alimentos não perecíveis, como arroz, óleo e 
feijão, usados na alimentação dos pacientes, 

são todos oriundos de doações - Pág. 8

MT ainda não sentiu efeito na economia 
com novo decreto, diz Gallo - Pág. 5

INVESTIMENTO NA SAÚDE
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“Este é um momento de cuidar do 
nosso povo e estamos fazendo isso 

sem medir esforços”

Viva com mais calma

A sua barragem
pode estourar!

ENTREVISTA DA SEMANA  • MÁRCIA PINHEIRO

CO Popular - Quais os maiores desafios du-
rante a pandemia?
Márcia Pinheiro - Vivemos um ano de 2020 
bastante desafiador, de muitas incertezas e tive-
mos que nos reinventar para dar conta da nossa 
missão de ajudar os mais necessitados. Diversos 
programas e projetos desenvolvidos pela Assis-
tência Social, Educação, Saúde, secretaria da Mu-
lher, tiverem que ser adiados ou adaptados, o 
que nos trouxe muita preocupação já que mi-
lhares de famílias precisariam naquele momen-
to de mais cuidado ainda. O nosso trabalho é 
contínuo e nunca foi paralisado, a equipe de 
abordagem social está todos os dias na rua ofe-
recendo a oportunidade a todos que estão vi-
vendo em vulnerabilidade. 

CO Popular - Primeira Dama fale um pou-
co sobre os projetos relacionados ao com-
bate à pandemia?
Márcia Pinheiro - Uma das primeiras ações rea-
lizadas, ainda no começo da pandemia, em 
Abril, pensamos que poderia ajudar as famílias 
de baixa renda doando máscaras de proteção 
contra contaminação do COVID-19 e sugeri a uti-
lização do ateliê do Programa Siminina para a 
confecção destas máscara. Cerca de pouco mais 
de 3.3 mil máscaras foram produzidas pelas cos-
tureiras do programa e ateliês voluntários. Além 
disso, nos preocupamos com as milhares de cri-
anças matriculadas na rede municipal de educa-
ção que muitas vezes só se alimentavam na esco-
la e distribuímos os kits de alimentação escolar. 
Entregamos cerca de 18 mil cestas básicas no fi-
nal do ano, onde conseguimos arrecadar por me-
io da campanha “Natal Sem Fome”, distribuímos 
diariamente para as pessoas em situação de rua 
e que vivem abaixo da linha da pobreza 450 mar-
mitas. Além disso entregamos o Espaço de Aco-
lhimento para mulheres vítimas de violência, im-
plantamos a Secretaria da Mulher. Implantamos 
o Hotel Albergue, para os moradores em situa-
ção de rua e suas condições de vida que os colo-
cam em grupo de risco no contágio do novo co-
ronavírus. Ampliamos a capacidade de abriga-
mento com a instalação de pessoas em situação 
de extrema vulnerabilidade social em um hotel. 
E nesta semana distribuímos cerca 1400 cestas 
básicas, para todas as famílias das meninas que 
fazem parte do Programa Siminina. 

CO Popular - O atendimento no CRAS e na 
Secretaria de Assistência Social continua 
normalmente?
Márcia Pinheiro - Desde o mês de março do 
ano passado, quando foram adotadas as medi-
das restritivas de enfrentamento ao coronavírus 
via decretos municipais, as atividades coletivas 
ofertadas pelos Cras e CCI's foram suspensas. 

Os serviços de Convivência e Fortalecimento de 
Vínculos que são ofertados dentro da rotina de 
trabalho desenvolvida nas 14 unidades dos Cen-
tros de Referência de Assistência Social (CRAS) 
foram retomados, mas de forma remota. Cada 
unidade criou ferramentas que possibilitam o 
acompanhamento, mesmo que a distância, das 
famílias assistidas pelos Centros de Referência. 
Dentre as estratégias adotadas foi a criação de 
grupos de WhatsApp. Isso se estende para sede 
da Secretaria de Assistência Social, Direitos Hu-
manos e da Pessoa com Deficiência.

CO Popular - Quais são as principais preo-
cupações da gestão nesse momento?
Márcia Pinheiro - Neste momento a nossa pre-
ocupação é evitar as mortes, agilizar a compra 
das vacinas e continuar olhando para os mais ne-
cessitados. Nosso olhar tem ser voltado para os 
mais vulneráveis, as crianças, as mulheres que 
são vítimas de violência doméstica, as famílias 
que vem passando fome, as pessoas que vivem 
em situação de rua, nossos idosos, adultos e cri-
anças que lidam com doenças crônicas. Este é 
um momento de cuidar do nosso povo e esta-
mos fazendo isso sem medir esforços.

CO Popular - Com relação Programa Simi-
nina o que foi mantido e o que mudou?
Márcia Pinheiro - Iriamos iniciar as matrículas 
para as atividades de 2021 agora no mês de mar-
ço, mas devido a segunda onda e aumento dos 
casos de pandemia decidimos adiar. Porém nos-
sas monitoras continuam acompanhando todas 
as Simininas. Recebemos uma doação que foi 
adquirido pelo Fundo Social Solidário de apro-
ximadamente 1400 cestas básicas que serão dire-
cionadas para todas as famílias que tem meni-

Nossa preocupação é evitar as mortes, agilizar a compra das 
vacinas e continuar olhando para os mais necessitados

O nosso trabalho é 
contínuo e nunca 
foi paralisado, a 

equipe de aborda-
gem social está 

todos os dias na rua 
oferecendo a opor-

tunidade a todos 
que estão vivendo 

em vulnerabilidade

Denia Consultoria  - Denia Alexandrina, Fernanda 
Fae Figueiredo e Estela Fae de Barros
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der por que uma fechada no trânsito nos estressa tanto, ou por que podemos 
ser grosseiros e insuportáveis justamente com quem mais amamos. E é essenci-
al saber: nos tornarmos pessoas calmas não significa que nunca mais uma situ-
ação de estresse vai nos atingir, mas sim que, aos poucos, desenvolveremos 
um estado de espírito mais apropriado para lidar com os desafios que resolve-
rem empacar no lado livre da escada rolante da vida.

Um motivo essencial pelo qual muita coisa nos tira a nossa paz é a ilusão de 
que podemos controlar o mundo e a expectativa de viver sem contratempos, 
em que nada dá errado e ninguém nos incomoda. “Se olharmos mais de perto, 
vamos ver que não é a situação que está nos incomodando, e sim a nossa forma 
de enxergá-la. Nós nos sentimos infelizes não só porque algo ruim aconteceu 
mas também por causa do turbilhão de pensamentos sobre o que aconteceu. 

Observe que, quando sua mente está ocupada, o mundo parece estar ocu-
pado. Em contraste, quando sua mente está quieta, o mundo lhe parece mui-
to pacífico. Não há como controlar todos os elementos do mundo. Isso é im-
possível. Co

Quem tem paciência pode viver mais e melhor, afinal, é capaz de enfrentar 
problemas de forma mais consciente e clara e não se deixa abater por qualquer 
imprevisto. Também consegue ter maior tolerância nos relacionamentos afeti-
vos e falar menos bobagem (pois pensa antes de dizer alguma coisa que possa 
ofender).

Pense nisso!

“No decorrer da nossa vida, conforme 
vamos nos relacionando com as 
pessoas, adquirimos a tendência de ir 
construindo “represas”

Rua I, Nº 105, Edíficio Eldorado Hill Office, sala 24 - Alvorada
Cuiabá-MT - CEP: 78.048-487

redacaocopopular1@gmail.com
admcopopular1@gmail.com

Fred

nas que fazem parte do Programa Siminia e esta-
mos trabalhando para acolher e ajudar todas 
que estão necessitando.
CO Popular - Como funciona o fundo social 
solidário?
Márcia Pinheiro - O Fundo Social Solidário, 
mecanismo criado pelo prefeito Emanuel Pinhe-
iro, em junho de 2019, que auxilia iniciativas e 
atividades de relevância social, considerando o 
cenário de situação emergencial. A ferramenta 
tem sido bastante importante durante a pande-
mia para levar alimentos para famílias de diver-
sos segmentos como mães das Simininas, feiran-
tes e, principalmente, as famílias em vulnerabili-
dade social. 

CO Popular - O prefeito Emanuel Pinheiro 
foi eleito como presidente do Consórcio do 
Vale do Rio Cuiabá. E percebemos que você 
na primeira reunião que aconteceu em San-
to Antônio do Leverger, se colocou a dispo-
sição para dar um suporte voltado a área 
de social para esses municípios. O que foi 
apresentado? 
Márcia Pinheiro - Cuiabá é referência nacional 
no trabalho em prol da mulher com projetos re-
conhecidos e ações contundentes que têm im-
pactado diretamente na vida das nossas mulhe-
res. Queremos ampliar o trabalho a esses muni-
cípios de modo a alinharmos as políticas e 
ações, dando oportunidades, bem estar social e 
promoção da igualdade de gênero. Uma das 
propostas apresentadas para o consórcio foi a 
ampliação do Programa Siminina e o Qualifica 
300. Todo o suporte necessário será delineado 
pela pasta de Assistência Social em conjunto 
com o Núcleo de Apoio à Primeira-Dama.
CO Popular - Percebemos que pela primei-
ra vez na história do município existe ma-
is de uma mulher em cargos do alto esca-
lão. Como você avalia o aumento de mulhe-
res chefiando e assumindo pastas tão im-
portantes?
Márcia Pinheiro - A investida da administra-
ção Emanuel Pinheiro categorizou Cuiabá como 
case nacional em políticas públicas para mulher 
e a valorização de seu público feminino interno, 
como servidores, colaboradores diretos e indire-
tos, também se fortaleceu na mesma proporção, 
o que demostrou respeito e comprometimento 
com o público feminino. Na gestão nove pastas 
foram comandadas por mulheres ressaltando 
que a secretária Ozenira Felix, foi titular de duas 
pastas Saúde e de Gestão. Isso causa um impac-
to positivo na formulação de políticas que asse-
guram um ambiente mais igualitário e justo em 
todos os setores não só da esfera pública. Pela 
primeira vez tivemos uma mulher no cargo de 
Controladora geral do município, pela primeira 
vez tivemos uma secretária efetiva na pasta de 
Assistência Social e isso demostra que a gestão 
oferece oportunidade e valoriza a mulher.

Sensibilidade 
O governador Mauro Mendes (DEM) anunciou na 
semana passada o Ser Família Emergencial, programa 
que fará o pagamento de R$ 150 mensais por mês para 
famílias de baixa renda. Inicialmente, o programa terá 
duração de três meses. O projeto é fruto do trabalho da 
primeira-dama Virginia Mendes, que vem se destacando 
com seu trabalho em prol daqueles em vulnerabilidade 
social. Conforme o programa, cada família receberá um 
cartão magnético para ser usado exclusivamente para a 
compra de alimentos.

Reequilíbrio

 
O auxílio que vai atender mais de 100 mil famílias em 
vulnerabilidade social só foi possível devido à retomada 
do reequilíbrio econômico do Estado. O secretário de 
Fazenda, Rogerio Gallo, frisa que o resgate do equilíbrio 
fiscal e financeiro dos cofres de Mato Grosso tem 
possibilitado que a administração estadual atenda essa 
parcela da população que passa por dificuldades, 
principalmente nesse período de pandemia.

De olho na AL

A 2ª Secretária da Assembleia Legislativa, Janaina Riva 
(MDB), candidata à reeleição nas próximas eleições 
gerais, trabalha nos bastidores para conquistar cerca de 
100 mil votos, o que lhe credencia, naturalmente, a 
disputar a presidência da Casa, em 2023. Determinada, 
Janaina possui base eleitoral forte no interior. Janaina 
tem boas chances de se tornar a ordenadora de 
despesas ALMT, responsável por gerir R$ 600 milhões ao 
ano, com a provável indicação do atual 1º Secretário, 
Eduardo Botelho (DEM), ao Tribunal de Contas do Estado.

Tce

Com a decisão de Antonio Joaquim de deixar o TCE entre 
novembro e dezembro próximo, serão abertas duas 
cadeiras vitalícias de conselheiro. Um dos nomes já 
praticamente "amarrado" para se tornar conselheiro é 
do ex-presidente da AL e hoje ordenador de despesas da 
Casa, deputado Eduardo Botelho, que tem apoio não só 
de quase todos os colegas parlamentares, como 
também do governador Mauro Mendes.

Senado 2022

O deputado federal Neri Geller (Progressistas) será o 
candidato do grupo liderado pelo ex-governador Blairo 
Maggi (Progressistas) e senador Carlos Fávaro (PSD) 
para disputa do Senado em 2022. O martelo foi batido 
com a presença de diversos amigos e lideranças 
políticas. Neri já estava ensaiando a candidatura há 
alguns dias e a força que demonstra dentro do 
Congresso Nacional e fácil acesso ao presidente da 
Câmara Federal, Arthur Lira, e do presidente ds 
República, Jair Bolsonaro, fez com que o grupo chegasse 
ao acerto final e o declarasse pré-candidato.

Denia Consultoria
A equipe da é formada por Denia Alexandrina, consultora de imagem e 

marketing, há 40 anos no mercado; Fernanda Fae Figueiredo, que é fashion 
marketing; e Estela Fae de Barros que é psicóloga e especializada em 

marketing.
Email: deniacosultoriadeimagem@hotmail.com / @deniaconsultoria

Já parou para pensar, que o câncer de pele que acomete uma pessoa aos 50 
anos de idade, pode ter iniciado seu processo de evolução no sol que ela toma-
va aos 20 anos?

Assim funcionam as nossas “barragens emocionais”: Se deixarmos acumu-
lar por tempo demais, mais cedo ou mais tarde, acabarão estourando.

No decorrer da nossa vida, conforme vamos nos relacionando com as pes-
soas, adquirimos a tendência de ir construindo “represas”: Criamos os “di-
ques” da falta de perdão, o da revolta, da raiva, angústia, ansiedade, e segui-
mos em frente, na falsa ilusão do “represamento seguro”.

E, para disfarçar o recheio desta “comporta”, colocamos sorrisos, adereços 
e vida que segue…

Até que… “Do nada”, a barragem se rompe, o disfarce se desmonta, e nos 
tornamos exatamente aquilo que tentamos esconder.

O interessante nisso tudo, é que dificilmente acumulamos sentimentos po-
sitivos… Talvez seja coisa da natureza humana, mas a questão é, o quanto an-
tes treinarmos o hábito de encarar essa “represa”, ao invés de jogar mais coisa 
dentro dela, menor será o risco de depararmos com a “enchente”, porque uma 
goteira no telhado, um balde resolve até a chuva cessar, mas assim que a chu-
va “der uma trégua”, se você não subir no telhado para recolocá-lo no lugar, 
quando vier a próxima chuva, mais baldes serão necessários, e maiores serão 
as consequências.

Por isso, devemos ficar atentos: Vigiarmos as nossas áreas mais frágeis. Se 
for a boca, tomar cuidado com o que falamos; se for a cobiça, evitar situações 
em que ela fique aflorada. Não creiamos na ilusão de que o conteúdo acumu-
lado estará sempre seguro, ao contrário, tenhamos a certeza, que mais cedo 
ou mais tarde, ele transbordará.

Por isso, nós da Denia Consultoria, acreditamos que a Imagem Pessoal só 
se sustenta se for genuína e autêntica.

A aparência dissociada da essência, pode até se firmar superficialmente, 
mas na primeira tempestade, só conseguirá se manter se for original.

As adversidades do caminho são como aceleradores do conteúdo que car-
regamos dentro de nós. Se for fé que tenho guardado em mim, será fé que de-
monstrarei; se for força, força utilizarei; se for amor, amor me guiará, mas se tu-
do o que eu tento mostrar  aos outros não passar de uma planta sem raiz, boi-
ando ela permanecerá!

Sendo assim, para sermos pessoas ativas nas próprias escolhas, que co-
bram menos, e fazem mais, será necessário encarar as nossas fraquezas ao in-
vés de acumulá-las.

Não tenha medo de olhar para si!
Sempre há tempo!
Comece por dentro!

Em meio a um ambiente marcado por 
dor, aflição, medo e medidas de 
prevenção e combate ao coronavírus, a 
ação da assistência social assumiu, mais 
uma vez, o “braço forte” na plataforma 
de apoio à população – principalmente a 
que se encontra no grupo de 
vulnerabilidade. Com esse propósito, a 
primeira dama de Cuiabá Márcia 
Pinheiro não tem medido esforços para 
manter a atenção e ajudar quem precisa. 
Em entrevista ao Jornal Centro-Oeste 
Popular ela sabe sobre os trabalhos que 
estão sendo realizados desde o ano 
passado, desafios, preocupações entre 
outros assuntos. 

Viver com mais calma talvez seja um desejo universal. Parece tão reconfor-
tante tomar um café da manhã saboreando sem pressa o pedaço de bolo prefe-
rido, ter um dia de trabalho sem colegas que amolam a nossa paciência, voltar 
para casa com ruas livres — ou mesmo sem ninguém atravancando o lado es-
querdo da escada rolante do metrô. Somos recebidos em casa com um sorriso 
doce de quem amamos, os filhos estão de banho tomado e, no final do jantar, 
nem deixam comida no prato. Você aproveita a noite para assistir à sua série fa-
vorita ou dedicar um tempo a uma boa leitura.

Parece que a vida seria muito mais fácil de manejar — e de aproveitar — se 
ela se desenrolasse assim, sem sobressaltos que nos tirassem do sério. Sería-
mos pessoas mais centradas e calmas (imagine ligar para a operadora de tele-
fonia e ter seu problema resolvido pelo primeiro atendente, sem nem dar tem-
po de decorar a musiquinha da espera…).

O doloroso é que, bem, não é assim que as coisas acontecem. E é pouco prová-
vel que o mundo se torne assim, sem um desafio, mesmo se você decidir se mudar 
para uma casa no meio da montanha. Porque não é somente o lugar de fora, e sim 
esse espaço mental interno que torna a vida mais conflituosa ou saborosa. Mas a 
parte boa é que, se quem manda na percepção de como as coisas são é a mente, 
então podemos desenvolver habilidades para ganhar uma compreensão melhor 
sobre nós e sobre o outro, nos tornando menos ansiosos e mais tolerantes.

O que a gente quer contar a seguir é que viver com mais leveza e menos irri-
tação diante dos contra-tempos é possível, mas antes precisamos compreen-
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“Este é um momento de cuidar do 
nosso povo e estamos fazendo isso 

sem medir esforços”

Viva com mais calma

A sua barragem
pode estourar!

ENTREVISTA DA SEMANA  • MÁRCIA PINHEIRO

CO Popular - Quais os maiores desafios du-
rante a pandemia?
Márcia Pinheiro - Vivemos um ano de 2020 
bastante desafiador, de muitas incertezas e tive-
mos que nos reinventar para dar conta da nossa 
missão de ajudar os mais necessitados. Diversos 
programas e projetos desenvolvidos pela Assis-
tência Social, Educação, Saúde, secretaria da Mu-
lher, tiverem que ser adiados ou adaptados, o 
que nos trouxe muita preocupação já que mi-
lhares de famílias precisariam naquele momen-
to de mais cuidado ainda. O nosso trabalho é 
contínuo e nunca foi paralisado, a equipe de 
abordagem social está todos os dias na rua ofe-
recendo a oportunidade a todos que estão vi-
vendo em vulnerabilidade. 

CO Popular - Primeira Dama fale um pou-
co sobre os projetos relacionados ao com-
bate à pandemia?
Márcia Pinheiro - Uma das primeiras ações rea-
lizadas, ainda no começo da pandemia, em 
Abril, pensamos que poderia ajudar as famílias 
de baixa renda doando máscaras de proteção 
contra contaminação do COVID-19 e sugeri a uti-
lização do ateliê do Programa Siminina para a 
confecção destas máscara. Cerca de pouco mais 
de 3.3 mil máscaras foram produzidas pelas cos-
tureiras do programa e ateliês voluntários. Além 
disso, nos preocupamos com as milhares de cri-
anças matriculadas na rede municipal de educa-
ção que muitas vezes só se alimentavam na esco-
la e distribuímos os kits de alimentação escolar. 
Entregamos cerca de 18 mil cestas básicas no fi-
nal do ano, onde conseguimos arrecadar por me-
io da campanha “Natal Sem Fome”, distribuímos 
diariamente para as pessoas em situação de rua 
e que vivem abaixo da linha da pobreza 450 mar-
mitas. Além disso entregamos o Espaço de Aco-
lhimento para mulheres vítimas de violência, im-
plantamos a Secretaria da Mulher. Implantamos 
o Hotel Albergue, para os moradores em situa-
ção de rua e suas condições de vida que os colo-
cam em grupo de risco no contágio do novo co-
ronavírus. Ampliamos a capacidade de abriga-
mento com a instalação de pessoas em situação 
de extrema vulnerabilidade social em um hotel. 
E nesta semana distribuímos cerca 1400 cestas 
básicas, para todas as famílias das meninas que 
fazem parte do Programa Siminina. 

CO Popular - O atendimento no CRAS e na 
Secretaria de Assistência Social continua 
normalmente?
Márcia Pinheiro - Desde o mês de março do 
ano passado, quando foram adotadas as medi-
das restritivas de enfrentamento ao coronavírus 
via decretos municipais, as atividades coletivas 
ofertadas pelos Cras e CCI's foram suspensas. 

Os serviços de Convivência e Fortalecimento de 
Vínculos que são ofertados dentro da rotina de 
trabalho desenvolvida nas 14 unidades dos Cen-
tros de Referência de Assistência Social (CRAS) 
foram retomados, mas de forma remota. Cada 
unidade criou ferramentas que possibilitam o 
acompanhamento, mesmo que a distância, das 
famílias assistidas pelos Centros de Referência. 
Dentre as estratégias adotadas foi a criação de 
grupos de WhatsApp. Isso se estende para sede 
da Secretaria de Assistência Social, Direitos Hu-
manos e da Pessoa com Deficiência.

CO Popular - Quais são as principais preo-
cupações da gestão nesse momento?
Márcia Pinheiro - Neste momento a nossa pre-
ocupação é evitar as mortes, agilizar a compra 
das vacinas e continuar olhando para os mais ne-
cessitados. Nosso olhar tem ser voltado para os 
mais vulneráveis, as crianças, as mulheres que 
são vítimas de violência doméstica, as famílias 
que vem passando fome, as pessoas que vivem 
em situação de rua, nossos idosos, adultos e cri-
anças que lidam com doenças crônicas. Este é 
um momento de cuidar do nosso povo e esta-
mos fazendo isso sem medir esforços.

CO Popular - Com relação Programa Simi-
nina o que foi mantido e o que mudou?
Márcia Pinheiro - Iriamos iniciar as matrículas 
para as atividades de 2021 agora no mês de mar-
ço, mas devido a segunda onda e aumento dos 
casos de pandemia decidimos adiar. Porém nos-
sas monitoras continuam acompanhando todas 
as Simininas. Recebemos uma doação que foi 
adquirido pelo Fundo Social Solidário de apro-
ximadamente 1400 cestas básicas que serão dire-
cionadas para todas as famílias que tem meni-

Nossa preocupação é evitar as mortes, agilizar a compra das 
vacinas e continuar olhando para os mais necessitados

O nosso trabalho é 
contínuo e nunca 
foi paralisado, a 

equipe de aborda-
gem social está 

todos os dias na rua 
oferecendo a opor-

tunidade a todos 
que estão vivendo 

em vulnerabilidade

Denia Consultoria  - Denia Alexandrina, Fernanda 
Fae Figueiredo e Estela Fae de Barros
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der por que uma fechada no trânsito nos estressa tanto, ou por que podemos 
ser grosseiros e insuportáveis justamente com quem mais amamos. E é essenci-
al saber: nos tornarmos pessoas calmas não significa que nunca mais uma situ-
ação de estresse vai nos atingir, mas sim que, aos poucos, desenvolveremos 
um estado de espírito mais apropriado para lidar com os desafios que resolve-
rem empacar no lado livre da escada rolante da vida.

Um motivo essencial pelo qual muita coisa nos tira a nossa paz é a ilusão de 
que podemos controlar o mundo e a expectativa de viver sem contratempos, 
em que nada dá errado e ninguém nos incomoda. “Se olharmos mais de perto, 
vamos ver que não é a situação que está nos incomodando, e sim a nossa forma 
de enxergá-la. Nós nos sentimos infelizes não só porque algo ruim aconteceu 
mas também por causa do turbilhão de pensamentos sobre o que aconteceu. 

Observe que, quando sua mente está ocupada, o mundo parece estar ocu-
pado. Em contraste, quando sua mente está quieta, o mundo lhe parece mui-
to pacífico. Não há como controlar todos os elementos do mundo. Isso é im-
possível. Co

Quem tem paciência pode viver mais e melhor, afinal, é capaz de enfrentar 
problemas de forma mais consciente e clara e não se deixa abater por qualquer 
imprevisto. Também consegue ter maior tolerância nos relacionamentos afeti-
vos e falar menos bobagem (pois pensa antes de dizer alguma coisa que possa 
ofender).

Pense nisso!

“No decorrer da nossa vida, conforme 
vamos nos relacionando com as 
pessoas, adquirimos a tendência de ir 
construindo “represas”

Rua I, Nº 105, Edíficio Eldorado Hill Office, sala 24 - Alvorada
Cuiabá-MT - CEP: 78.048-487

redacaocopopular1@gmail.com
admcopopular1@gmail.com

Fred

nas que fazem parte do Programa Siminia e esta-
mos trabalhando para acolher e ajudar todas 
que estão necessitando.
CO Popular - Como funciona o fundo social 
solidário?
Márcia Pinheiro - O Fundo Social Solidário, 
mecanismo criado pelo prefeito Emanuel Pinhe-
iro, em junho de 2019, que auxilia iniciativas e 
atividades de relevância social, considerando o 
cenário de situação emergencial. A ferramenta 
tem sido bastante importante durante a pande-
mia para levar alimentos para famílias de diver-
sos segmentos como mães das Simininas, feiran-
tes e, principalmente, as famílias em vulnerabili-
dade social. 

CO Popular - O prefeito Emanuel Pinheiro 
foi eleito como presidente do Consórcio do 
Vale do Rio Cuiabá. E percebemos que você 
na primeira reunião que aconteceu em San-
to Antônio do Leverger, se colocou a dispo-
sição para dar um suporte voltado a área 
de social para esses municípios. O que foi 
apresentado? 
Márcia Pinheiro - Cuiabá é referência nacional 
no trabalho em prol da mulher com projetos re-
conhecidos e ações contundentes que têm im-
pactado diretamente na vida das nossas mulhe-
res. Queremos ampliar o trabalho a esses muni-
cípios de modo a alinharmos as políticas e 
ações, dando oportunidades, bem estar social e 
promoção da igualdade de gênero. Uma das 
propostas apresentadas para o consórcio foi a 
ampliação do Programa Siminina e o Qualifica 
300. Todo o suporte necessário será delineado 
pela pasta de Assistência Social em conjunto 
com o Núcleo de Apoio à Primeira-Dama.
CO Popular - Percebemos que pela primei-
ra vez na história do município existe ma-
is de uma mulher em cargos do alto esca-
lão. Como você avalia o aumento de mulhe-
res chefiando e assumindo pastas tão im-
portantes?
Márcia Pinheiro - A investida da administra-
ção Emanuel Pinheiro categorizou Cuiabá como 
case nacional em políticas públicas para mulher 
e a valorização de seu público feminino interno, 
como servidores, colaboradores diretos e indire-
tos, também se fortaleceu na mesma proporção, 
o que demostrou respeito e comprometimento 
com o público feminino. Na gestão nove pastas 
foram comandadas por mulheres ressaltando 
que a secretária Ozenira Felix, foi titular de duas 
pastas Saúde e de Gestão. Isso causa um impac-
to positivo na formulação de políticas que asse-
guram um ambiente mais igualitário e justo em 
todos os setores não só da esfera pública. Pela 
primeira vez tivemos uma mulher no cargo de 
Controladora geral do município, pela primeira 
vez tivemos uma secretária efetiva na pasta de 
Assistência Social e isso demostra que a gestão 
oferece oportunidade e valoriza a mulher.

Sensibilidade 
O governador Mauro Mendes (DEM) anunciou na 
semana passada o Ser Família Emergencial, programa 
que fará o pagamento de R$ 150 mensais por mês para 
famílias de baixa renda. Inicialmente, o programa terá 
duração de três meses. O projeto é fruto do trabalho da 
primeira-dama Virginia Mendes, que vem se destacando 
com seu trabalho em prol daqueles em vulnerabilidade 
social. Conforme o programa, cada família receberá um 
cartão magnético para ser usado exclusivamente para a 
compra de alimentos.

Reequilíbrio

 
O auxílio que vai atender mais de 100 mil famílias em 
vulnerabilidade social só foi possível devido à retomada 
do reequilíbrio econômico do Estado. O secretário de 
Fazenda, Rogerio Gallo, frisa que o resgate do equilíbrio 
fiscal e financeiro dos cofres de Mato Grosso tem 
possibilitado que a administração estadual atenda essa 
parcela da população que passa por dificuldades, 
principalmente nesse período de pandemia.

De olho na AL

A 2ª Secretária da Assembleia Legislativa, Janaina Riva 
(MDB), candidata à reeleição nas próximas eleições 
gerais, trabalha nos bastidores para conquistar cerca de 
100 mil votos, o que lhe credencia, naturalmente, a 
disputar a presidência da Casa, em 2023. Determinada, 
Janaina possui base eleitoral forte no interior. Janaina 
tem boas chances de se tornar a ordenadora de 
despesas ALMT, responsável por gerir R$ 600 milhões ao 
ano, com a provável indicação do atual 1º Secretário, 
Eduardo Botelho (DEM), ao Tribunal de Contas do Estado.

Tce

Com a decisão de Antonio Joaquim de deixar o TCE entre 
novembro e dezembro próximo, serão abertas duas 
cadeiras vitalícias de conselheiro. Um dos nomes já 
praticamente "amarrado" para se tornar conselheiro é 
do ex-presidente da AL e hoje ordenador de despesas da 
Casa, deputado Eduardo Botelho, que tem apoio não só 
de quase todos os colegas parlamentares, como 
também do governador Mauro Mendes.

Senado 2022

O deputado federal Neri Geller (Progressistas) será o 
candidato do grupo liderado pelo ex-governador Blairo 
Maggi (Progressistas) e senador Carlos Fávaro (PSD) 
para disputa do Senado em 2022. O martelo foi batido 
com a presença de diversos amigos e lideranças 
políticas. Neri já estava ensaiando a candidatura há 
alguns dias e a força que demonstra dentro do 
Congresso Nacional e fácil acesso ao presidente da 
Câmara Federal, Arthur Lira, e do presidente ds 
República, Jair Bolsonaro, fez com que o grupo chegasse 
ao acerto final e o declarasse pré-candidato.

Denia Consultoria
A equipe da é formada por Denia Alexandrina, consultora de imagem e 

marketing, há 40 anos no mercado; Fernanda Fae Figueiredo, que é fashion 
marketing; e Estela Fae de Barros que é psicóloga e especializada em 

marketing.
Email: deniacosultoriadeimagem@hotmail.com / @deniaconsultoria

Já parou para pensar, que o câncer de pele que acomete uma pessoa aos 50 
anos de idade, pode ter iniciado seu processo de evolução no sol que ela toma-
va aos 20 anos?

Assim funcionam as nossas “barragens emocionais”: Se deixarmos acumu-
lar por tempo demais, mais cedo ou mais tarde, acabarão estourando.

No decorrer da nossa vida, conforme vamos nos relacionando com as pes-
soas, adquirimos a tendência de ir construindo “represas”: Criamos os “di-
ques” da falta de perdão, o da revolta, da raiva, angústia, ansiedade, e segui-
mos em frente, na falsa ilusão do “represamento seguro”.

E, para disfarçar o recheio desta “comporta”, colocamos sorrisos, adereços 
e vida que segue…

Até que… “Do nada”, a barragem se rompe, o disfarce se desmonta, e nos 
tornamos exatamente aquilo que tentamos esconder.

O interessante nisso tudo, é que dificilmente acumulamos sentimentos po-
sitivos… Talvez seja coisa da natureza humana, mas a questão é, o quanto an-
tes treinarmos o hábito de encarar essa “represa”, ao invés de jogar mais coisa 
dentro dela, menor será o risco de depararmos com a “enchente”, porque uma 
goteira no telhado, um balde resolve até a chuva cessar, mas assim que a chu-
va “der uma trégua”, se você não subir no telhado para recolocá-lo no lugar, 
quando vier a próxima chuva, mais baldes serão necessários, e maiores serão 
as consequências.

Por isso, devemos ficar atentos: Vigiarmos as nossas áreas mais frágeis. Se 
for a boca, tomar cuidado com o que falamos; se for a cobiça, evitar situações 
em que ela fique aflorada. Não creiamos na ilusão de que o conteúdo acumu-
lado estará sempre seguro, ao contrário, tenhamos a certeza, que mais cedo 
ou mais tarde, ele transbordará.

Por isso, nós da Denia Consultoria, acreditamos que a Imagem Pessoal só 
se sustenta se for genuína e autêntica.

A aparência dissociada da essência, pode até se firmar superficialmente, 
mas na primeira tempestade, só conseguirá se manter se for original.

As adversidades do caminho são como aceleradores do conteúdo que car-
regamos dentro de nós. Se for fé que tenho guardado em mim, será fé que de-
monstrarei; se for força, força utilizarei; se for amor, amor me guiará, mas se tu-
do o que eu tento mostrar  aos outros não passar de uma planta sem raiz, boi-
ando ela permanecerá!

Sendo assim, para sermos pessoas ativas nas próprias escolhas, que co-
bram menos, e fazem mais, será necessário encarar as nossas fraquezas ao in-
vés de acumulá-las.

Não tenha medo de olhar para si!
Sempre há tempo!
Comece por dentro!

Em meio a um ambiente marcado por 
dor, aflição, medo e medidas de 
prevenção e combate ao coronavírus, a 
ação da assistência social assumiu, mais 
uma vez, o “braço forte” na plataforma 
de apoio à população – principalmente a 
que se encontra no grupo de 
vulnerabilidade. Com esse propósito, a 
primeira dama de Cuiabá Márcia 
Pinheiro não tem medido esforços para 
manter a atenção e ajudar quem precisa. 
Em entrevista ao Jornal Centro-Oeste 
Popular ela sabe sobre os trabalhos que 
estão sendo realizados desde o ano 
passado, desafios, preocupações entre 
outros assuntos. 

Viver com mais calma talvez seja um desejo universal. Parece tão reconfor-
tante tomar um café da manhã saboreando sem pressa o pedaço de bolo prefe-
rido, ter um dia de trabalho sem colegas que amolam a nossa paciência, voltar 
para casa com ruas livres — ou mesmo sem ninguém atravancando o lado es-
querdo da escada rolante do metrô. Somos recebidos em casa com um sorriso 
doce de quem amamos, os filhos estão de banho tomado e, no final do jantar, 
nem deixam comida no prato. Você aproveita a noite para assistir à sua série fa-
vorita ou dedicar um tempo a uma boa leitura.

Parece que a vida seria muito mais fácil de manejar — e de aproveitar — se 
ela se desenrolasse assim, sem sobressaltos que nos tirassem do sério. Sería-
mos pessoas mais centradas e calmas (imagine ligar para a operadora de tele-
fonia e ter seu problema resolvido pelo primeiro atendente, sem nem dar tem-
po de decorar a musiquinha da espera…).

O doloroso é que, bem, não é assim que as coisas acontecem. E é pouco prová-
vel que o mundo se torne assim, sem um desafio, mesmo se você decidir se mudar 
para uma casa no meio da montanha. Porque não é somente o lugar de fora, e sim 
esse espaço mental interno que torna a vida mais conflituosa ou saborosa. Mas a 
parte boa é que, se quem manda na percepção de como as coisas são é a mente, 
então podemos desenvolver habilidades para ganhar uma compreensão melhor 
sobre nós e sobre o outro, nos tornando menos ansiosos e mais tolerantes.

O que a gente quer contar a seguir é que viver com mais leveza e menos irri-
tação diante dos contra-tempos é possível, mas antes precisamos compreen-
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No ano passado, o Governo Federal repassou R$ 4 bilhões para Mato Grosso, sendo que desses, R$ 300 milhões foram para 
'suportar a onda da covid'

Moradores do Flamboyant ganham praça pública com academia ao ar livre e playgroun

MT ainda não sentiu efeito na economia 
com novo decreto, diz Gallo

Mesmo em período pandêmico,
Emanuel entrega obras em Cuiabá

INVESTIMENTO NA SAÚDE

A TODO VAPOR

O Governo de Mato Grosso finalizou na se-
mana passada o repasse de R$ 70 milhões aos 
municípios para ajudar na força-tarefa que visa 
garantir o atendimento à população e salvar vi-
das durante o período de crise da pandemia. A 
informação foi confirmada durante entrevista 
com o secretário de Estado de Fazenda (Sefaz-
MT), Rogério Gallo.

Segundo o secretário, os recursos foram ga-
rantidos da própria arrecadação tributária do 
Estado e tem intenção de evitar o lockdown em 
Mato Grosso. O valor total do investimento na 
saúde pública será de R$ 230 milhões nos pró-
ximos 90 dias, e, pelo menos, serão abertos 160 
leitos em todo o Estado. 

"Serão 20 leitos em Cuiabá e 10 em Várzea 
Grande e 130 leitos distribuídos no interior do 
Estado. O nosso esforço é para que seja au-
mentada a capacidade de internação nas enfer-
marias e os pacientes serem atendidos o mais 
rápido possível e não agravar o estado de saú-

O prefeito Emanuel Pinheiro (MDB), junta-
mente com o seu vice, secretário de Obras Pú-
blicas José Roberto Stopa (PV), vem mantendo 
um ritmo intenso de trabalho, visitando os bair-
ros, ouvindo a população e atendendo as prin-
cipais demandas, mesmo durante esse período 
marcada pela dificuldade devido a pandemia 
do coronavírus.

Em março, já foram duas praças entregues pe-
lo prefeito. A primeira no dia 5 de março, no bair-
ro Dom Aquino. A Praça Santa Terezinha é fruto 
de um trabalho em parceria, que resulta em 
ações para a melhoria na qualidade de vida da 
população. De acordo com o prefeito, a atuação 
em conjunto, continuará sendo uma marca da 
Prefeitura para que Cuiabá continue avançando.

“A construção dessa área foi possível graças 
ao empenho do vereador Renivaldo Nascimen-
to, que é um legítimo representante da região, 
aos recursos que o deputado federal Emanuel 
Pinheiro Neto tem conseguido em Brasília, e 
também pelo trabalho incansável dos secretári-
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O valor total do investimento 
na saúde pública será de
R$ 230 milhões nos 
próximos 90 dias, e, pelo 
menos, serão abertos 160 
leitos em todo o Estado

Plano de atuação do 
Município permitiu que 
as principais obras de 
infraestrutura não 
fossem paralisadas", 
argumentou

de e precisar de Unidade de Terapia Intensiva 
(UTI)", detalhou Gallo.

Uma das novidades conforme Gallo, é que 
o Estado também irá garantir 150 leitos com oxi-
gênio na plataforma de home care (cuidado 
em domicílio).

os Vanderlúcio Rodrigues e José Roberto Sto-
pa”, destacou Emanuel.

No local, foram executados os trabalhos de 
limpeza completa do área, instalação de ilumi-
nação de LED, construção de um novo piso de 
concreto, além da colocação de bancos e lixei-
ras. Seguindo todas as normas de acessibilida-
de, a praça conta ainda com academia ao ar li-
vre e playground.

Outra praça entregue beneficiou os morado-
res do bairro Village Flamboyant. No local, todo 
o mato e lixo, que antes tomava conta da paisa-

Gallo também pede que a população seja 
consciente e respeite o decreto do governo on-
de proíbe o funcionamento do comércio após 
as 19h.

Na avaliação do gestor da Sefaz, Mato Gros-
so ainda não sentiu efeito na economia com es-
sa nova normativa, já que as empresas podem 
abrir das 5h às 19h e as indústrias podem fun-
cionar por 24h, além dos hospitais e farmácias.

“Nada de grande impacto a não ser para ba-
res, restaurantes e eventos, mas também que-
ro adiantar que o Governo já estuda medidas 
para beneficiar esse público. Por enquanto, 
não podemos detalhar, mas nos próximos dias 
será divulgada”, disse.

Repasses
No ano passado segundo Gallo, o Governo 

Federal repassou R$ 4 bilhões para Mato Gros-
so, sendo que desses, R$ 300 milhões foram pa-
ra 'suportar a onda da covid'.

“Houve também pagamento de auxílio por 
parte do Governo Federal em relação às per-
das que os Estados vinham sofrendo por falta 
da arrecadação do Imposto sobre Circulação 
de Mercadorias e Serviços (ICMS)”, disse.

Gallo também afirmou que o Governo tem 
dinheiro em caixa caso a medida adotada na 
Saúde precise ser prorrogada após os três me-
ses. Outro ponto positivo também citado pelo 
secretário, é que Mato Grosso tem verba tam-
bém para pagamento de salários dos servido-
res, repasses dos poderes e inclusive dos di-
versos fornecedores, onde emprega milhares 
de pessoas.

“Temos que transformar Cuiabá em uma ci-
dade com um trânsito mais humanizado, com 
uma boa mobilidade urbana e que facilite a vida 
dos motoristas, ciclistas, motociclistas e pedes-
tres. Esse era um trecho que congestionava mui-
to. Em virtude disso, autorizamos fazer essa in-
tervenção que é barata, mas com grandes bene-
fícios para quem passa pela Avenida das Tor-
res”, explica o prefeito.

“É uma obra simples, mas extremamente sig-
nificativa para todos que moram nessa região. 
Por algumas semanas nossos maquinários traba-
lharam a todo vapor na abertura do canteiro cen-
tral, construção de uma pequena rede de drena-
gem, pavimentação e finalizando com sinaliza-
ção viária e jardinagem”, completou Stopa.

SAÚDE
Mesmo com as entregas das obras, Emanuel 

tem pontuado que o foco no combate a covid-
19 continua. Na semana passada ele pontuou 
que trabalha na requisição para a abertura de 
mais 40 leitos de enfermaria que atenderá paci-
entes acometidos pela Covid-19, no Hospital Mi-
litar, localizado no bairro Goiabeiras, na Capital.

 “Estamos preparando, ainda não tenho da-
ta, porque depende de equipe médica, recursos 
humanos, equipamentos e uma adequação no 
local. Mas quero abrir lá mais 40 leitos de enfer-
maria, chegando a 400 leitos, se Deus quiser en-
tre UTI (Unidade de Terapia Intensiva) e Enfer-
marias para salvar vidas e acolher a população 
cuiabana e a população mato-grossense, nessa 
guerra travada contra a pandemia da covid, até 
que chegue a vacina, que é meu foco maior”, 
disse Emanuel.

Ele ainda lembrou a mudança na estrutura do 
Hospital Municipal São Benedito, transformando-
o em hospital referência no atendimento à Covid-
19. A unidade de saúde, já disponibilizava para a 
população 40 leitos de UTI Covid. Com a mudan-
ça, o Hospital passa a contar com 60 leitos de UTI 
e outros 40 leitos de enfermaria, tornando assim, 
a segunda unidade de saúde referência no aten-
dimento para pacientes com a covid na Capital.

“O partido tem falhado, mas vamos tentar 
resolver no diálogo”, diz Emanuelzinho

DE OLHO NAS ELEIÇÕES

O deputado federal Emanuel Pinheiro Neto 
(PTB), popularmente conhecido como Ema-
nuelzinho, começou articular sobre possíveis 
mudanças de deixar a sigla ou não. A avaliação 
já começou, pois o deputado tem intenção de 
tentar a reeleição do cargo nas eleições do pró-
ximo ano.

Em entrevista ao jornal Centro Oeste Popu-
lar, o parlamentar contou que o PTB (Partido 
Trabalhista Brasileiro), a nível estadual é um 
partido que ele se sente a vontade e também 
tem afinidade com o mesmo. Porém, a sigla 
tem caminhado de um extremo ao outro, já 
que começou a trajetória como trabalhista e 
atualmente segue com uma natureza totalmen-
te oposta.

“Esqueceu o caminho e está subserviente a 
ideologia do Governo Federal. Não discordo 
de tudo que o Governo Federal faz, mas tam-
bém não concordo com tudo. Então acho que 
o partido tem que ter liberdade e vejo que o 
mesmo tem falhado. No entanto não vejo que 
isso seja um grande problema. Pode ser con-
versado internamente e resolvido no diálogo. 
Se for, continuarei até porque é meu desejo. Ca-
so contrário, terei que procurar outro partido 
que se encaixe com meu perfil”, falou.
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Ainda conforme o parlamentar, para a próxima eleição o eleitor pode esperar o famoso xadrez, 
conhecido como a dança das cadeiras, caso tenha alteração na regra eleitoral

O parlamentar contou que 
o PTB (Partido Trabalhista 
Brasileiro), a nível 
estadual é um partido que 
ele se sente a vontade e 
também tem afinidade 
com o mesmo

Dança das cadeiras
Ainda conforme o parlamentar, para a pró-

xima eleição o eleitor pode esperar o xadrez, 
conhecida como a famosa dança das cadeiras, 
caso tenha alteração na regra eleitoral.

Nas Eleições Municipais de 2020, por exem-
plo, pela primeira vez, candidatos ao cargo de 
vereador não puderam concorrer por meio de 
coligações. O fim das coligações na eleição pro-
porcional foi aprovado pelo Congresso Nacio-

nal por meio da reforma eleitoral de 2017. Com 
isso, o candidato a uma cadeira na Câmara mu-
nicipal somente participou do pleito em chapa 
única dentro do partido ao qual é filiado.

Na eleição proporcional, é o partido que re-
cebe as vagas, e não o candidato. No caso, o 
eleitor escolhe um dos concorrentes apresen-
tado por um partido. Estarão eleitos os que te-
nham obtido votos em número igual ou superi-
or a 10% do Quociente Eleitoral (QE), tantos 

quantos o respectivo Quociente Partidário 
(QP) indicar, na ordem da votação nominal 
que cada um tenha recebido.

“Isso era para fortalecer os partidos. Antes as 
legendas que não tinha tanta representatividade 
raramente conseguiram espaço e hoje tem cadei-
ras na Câmara Municipal de Cuiabá, por exem-
plo. E, o fato causou efeito contrário a ideia inicial 
que era enxugar o número de partidos. Então há 
discussões de mudanças novamente”, finalizou.

“As pessoas poderão se cuidar em casa e 
ainda serem monitoradas com médicos e en-
fermeiros. É dinheiro investido na veia da saú-
de pública de Mato Grosso e distribuído aos 
prefeitos para que seja evitado o lockdown”, 
afirmou.

gem, foi substituído por uma estrutura que aten-
de o anseio dos milhares de moradores da co-
munidade. O processo de transformação con-
tou com a realização dos serviços de limpeza, 
instalação de iluminação de LED, construção de 
piso de concreto, bancos e lixeiras, playground 
e academia ao ar livre.

O vice Stopa  o ano de 2020 foi atípico e che-
io de desafios para os gestores de todas áreas da 
administração pública, não sendo diferente no 
campo da infraestrutura. Ele explicou que, dian-
te de um período sem data marcada para encer-
ramento, a Pasta precisou se adequar ao mo-
mento enfrentado, para continuar contribuindo 
com o desenvolvimento da cidade.

"Assim como as outras secretarias, a Obras 
Públicas seguiu o necessário plano de atuação 
do Município, que estabeleceu como prioridade 
as ações voltadas para o combate à pandemia e 
preservação da saúde da população. Ainda as-
sim, mesmo com todas dificuldades apresenta-
das, o plano montado permitiu que as principa-
is obras de infraestrutura não fossem paralisa-
das", argumentou.

Outra obra entregue por Emanuel foi uma al-
ça de retorno na rotatória da Viola de Cocho. 
De acordo com o gestor, a obra pode ser consi-
derada um complemento da entrega do viaduto 
José Maria Barbosa – Juca do Guaraná “Pai”, em 
uso há pouco menos de um ano.
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Gestão municipal trabalha na requisição para a abertura de 
mais 40 leitos de enfermaria que atenderá pacientes 
acometidos pela Covid-19

De acordo com o prefeito, a atuação em conjunto, 
continuará sendo uma marca da Prefeitura para que Cuiabá 
continue avançando
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No ano passado, o Governo Federal repassou R$ 4 bilhões para Mato Grosso, sendo que desses, R$ 300 milhões foram para 
'suportar a onda da covid'

Moradores do Flamboyant ganham praça pública com academia ao ar livre e playgroun

MT ainda não sentiu efeito na economia 
com novo decreto, diz Gallo

Mesmo em período pandêmico,
Emanuel entrega obras em Cuiabá

INVESTIMENTO NA SAÚDE

A TODO VAPOR

O Governo de Mato Grosso finalizou na se-
mana passada o repasse de R$ 70 milhões aos 
municípios para ajudar na força-tarefa que visa 
garantir o atendimento à população e salvar vi-
das durante o período de crise da pandemia. A 
informação foi confirmada durante entrevista 
com o secretário de Estado de Fazenda (Sefaz-
MT), Rogério Gallo.

Segundo o secretário, os recursos foram ga-
rantidos da própria arrecadação tributária do 
Estado e tem intenção de evitar o lockdown em 
Mato Grosso. O valor total do investimento na 
saúde pública será de R$ 230 milhões nos pró-
ximos 90 dias, e, pelo menos, serão abertos 160 
leitos em todo o Estado. 

"Serão 20 leitos em Cuiabá e 10 em Várzea 
Grande e 130 leitos distribuídos no interior do 
Estado. O nosso esforço é para que seja au-
mentada a capacidade de internação nas enfer-
marias e os pacientes serem atendidos o mais 
rápido possível e não agravar o estado de saú-

O prefeito Emanuel Pinheiro (MDB), junta-
mente com o seu vice, secretário de Obras Pú-
blicas José Roberto Stopa (PV), vem mantendo 
um ritmo intenso de trabalho, visitando os bair-
ros, ouvindo a população e atendendo as prin-
cipais demandas, mesmo durante esse período 
marcada pela dificuldade devido a pandemia 
do coronavírus.

Em março, já foram duas praças entregues pe-
lo prefeito. A primeira no dia 5 de março, no bair-
ro Dom Aquino. A Praça Santa Terezinha é fruto 
de um trabalho em parceria, que resulta em 
ações para a melhoria na qualidade de vida da 
população. De acordo com o prefeito, a atuação 
em conjunto, continuará sendo uma marca da 
Prefeitura para que Cuiabá continue avançando.

“A construção dessa área foi possível graças 
ao empenho do vereador Renivaldo Nascimen-
to, que é um legítimo representante da região, 
aos recursos que o deputado federal Emanuel 
Pinheiro Neto tem conseguido em Brasília, e 
também pelo trabalho incansável dos secretári-
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O valor total do investimento 
na saúde pública será de
R$ 230 milhões nos 
próximos 90 dias, e, pelo 
menos, serão abertos 160 
leitos em todo o Estado

Plano de atuação do 
Município permitiu que 
as principais obras de 
infraestrutura não 
fossem paralisadas", 
argumentou

de e precisar de Unidade de Terapia Intensiva 
(UTI)", detalhou Gallo.

Uma das novidades conforme Gallo, é que 
o Estado também irá garantir 150 leitos com oxi-
gênio na plataforma de home care (cuidado 
em domicílio).

os Vanderlúcio Rodrigues e José Roberto Sto-
pa”, destacou Emanuel.

No local, foram executados os trabalhos de 
limpeza completa do área, instalação de ilumi-
nação de LED, construção de um novo piso de 
concreto, além da colocação de bancos e lixei-
ras. Seguindo todas as normas de acessibilida-
de, a praça conta ainda com academia ao ar li-
vre e playground.

Outra praça entregue beneficiou os morado-
res do bairro Village Flamboyant. No local, todo 
o mato e lixo, que antes tomava conta da paisa-

Gallo também pede que a população seja 
consciente e respeite o decreto do governo on-
de proíbe o funcionamento do comércio após 
as 19h.

Na avaliação do gestor da Sefaz, Mato Gros-
so ainda não sentiu efeito na economia com es-
sa nova normativa, já que as empresas podem 
abrir das 5h às 19h e as indústrias podem fun-
cionar por 24h, além dos hospitais e farmácias.

“Nada de grande impacto a não ser para ba-
res, restaurantes e eventos, mas também que-
ro adiantar que o Governo já estuda medidas 
para beneficiar esse público. Por enquanto, 
não podemos detalhar, mas nos próximos dias 
será divulgada”, disse.

Repasses
No ano passado segundo Gallo, o Governo 

Federal repassou R$ 4 bilhões para Mato Gros-
so, sendo que desses, R$ 300 milhões foram pa-
ra 'suportar a onda da covid'.

“Houve também pagamento de auxílio por 
parte do Governo Federal em relação às per-
das que os Estados vinham sofrendo por falta 
da arrecadação do Imposto sobre Circulação 
de Mercadorias e Serviços (ICMS)”, disse.

Gallo também afirmou que o Governo tem 
dinheiro em caixa caso a medida adotada na 
Saúde precise ser prorrogada após os três me-
ses. Outro ponto positivo também citado pelo 
secretário, é que Mato Grosso tem verba tam-
bém para pagamento de salários dos servido-
res, repasses dos poderes e inclusive dos di-
versos fornecedores, onde emprega milhares 
de pessoas.

“Temos que transformar Cuiabá em uma ci-
dade com um trânsito mais humanizado, com 
uma boa mobilidade urbana e que facilite a vida 
dos motoristas, ciclistas, motociclistas e pedes-
tres. Esse era um trecho que congestionava mui-
to. Em virtude disso, autorizamos fazer essa in-
tervenção que é barata, mas com grandes bene-
fícios para quem passa pela Avenida das Tor-
res”, explica o prefeito.

“É uma obra simples, mas extremamente sig-
nificativa para todos que moram nessa região. 
Por algumas semanas nossos maquinários traba-
lharam a todo vapor na abertura do canteiro cen-
tral, construção de uma pequena rede de drena-
gem, pavimentação e finalizando com sinaliza-
ção viária e jardinagem”, completou Stopa.

SAÚDE
Mesmo com as entregas das obras, Emanuel 

tem pontuado que o foco no combate a covid-
19 continua. Na semana passada ele pontuou 
que trabalha na requisição para a abertura de 
mais 40 leitos de enfermaria que atenderá paci-
entes acometidos pela Covid-19, no Hospital Mi-
litar, localizado no bairro Goiabeiras, na Capital.

 “Estamos preparando, ainda não tenho da-
ta, porque depende de equipe médica, recursos 
humanos, equipamentos e uma adequação no 
local. Mas quero abrir lá mais 40 leitos de enfer-
maria, chegando a 400 leitos, se Deus quiser en-
tre UTI (Unidade de Terapia Intensiva) e Enfer-
marias para salvar vidas e acolher a população 
cuiabana e a população mato-grossense, nessa 
guerra travada contra a pandemia da covid, até 
que chegue a vacina, que é meu foco maior”, 
disse Emanuel.

Ele ainda lembrou a mudança na estrutura do 
Hospital Municipal São Benedito, transformando-
o em hospital referência no atendimento à Covid-
19. A unidade de saúde, já disponibilizava para a 
população 40 leitos de UTI Covid. Com a mudan-
ça, o Hospital passa a contar com 60 leitos de UTI 
e outros 40 leitos de enfermaria, tornando assim, 
a segunda unidade de saúde referência no aten-
dimento para pacientes com a covid na Capital.

“O partido tem falhado, mas vamos tentar 
resolver no diálogo”, diz Emanuelzinho

DE OLHO NAS ELEIÇÕES

O deputado federal Emanuel Pinheiro Neto 
(PTB), popularmente conhecido como Ema-
nuelzinho, começou articular sobre possíveis 
mudanças de deixar a sigla ou não. A avaliação 
já começou, pois o deputado tem intenção de 
tentar a reeleição do cargo nas eleições do pró-
ximo ano.

Em entrevista ao jornal Centro Oeste Popu-
lar, o parlamentar contou que o PTB (Partido 
Trabalhista Brasileiro), a nível estadual é um 
partido que ele se sente a vontade e também 
tem afinidade com o mesmo. Porém, a sigla 
tem caminhado de um extremo ao outro, já 
que começou a trajetória como trabalhista e 
atualmente segue com uma natureza totalmen-
te oposta.

“Esqueceu o caminho e está subserviente a 
ideologia do Governo Federal. Não discordo 
de tudo que o Governo Federal faz, mas tam-
bém não concordo com tudo. Então acho que 
o partido tem que ter liberdade e vejo que o 
mesmo tem falhado. No entanto não vejo que 
isso seja um grande problema. Pode ser con-
versado internamente e resolvido no diálogo. 
Se for, continuarei até porque é meu desejo. Ca-
so contrário, terei que procurar outro partido 
que se encaixe com meu perfil”, falou.
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Ainda conforme o parlamentar, para a próxima eleição o eleitor pode esperar o famoso xadrez, 
conhecido como a dança das cadeiras, caso tenha alteração na regra eleitoral

O parlamentar contou que 
o PTB (Partido Trabalhista 
Brasileiro), a nível 
estadual é um partido que 
ele se sente a vontade e 
também tem afinidade 
com o mesmo

Dança das cadeiras
Ainda conforme o parlamentar, para a pró-

xima eleição o eleitor pode esperar o xadrez, 
conhecida como a famosa dança das cadeiras, 
caso tenha alteração na regra eleitoral.

Nas Eleições Municipais de 2020, por exem-
plo, pela primeira vez, candidatos ao cargo de 
vereador não puderam concorrer por meio de 
coligações. O fim das coligações na eleição pro-
porcional foi aprovado pelo Congresso Nacio-

nal por meio da reforma eleitoral de 2017. Com 
isso, o candidato a uma cadeira na Câmara mu-
nicipal somente participou do pleito em chapa 
única dentro do partido ao qual é filiado.

Na eleição proporcional, é o partido que re-
cebe as vagas, e não o candidato. No caso, o 
eleitor escolhe um dos concorrentes apresen-
tado por um partido. Estarão eleitos os que te-
nham obtido votos em número igual ou superi-
or a 10% do Quociente Eleitoral (QE), tantos 

quantos o respectivo Quociente Partidário 
(QP) indicar, na ordem da votação nominal 
que cada um tenha recebido.

“Isso era para fortalecer os partidos. Antes as 
legendas que não tinha tanta representatividade 
raramente conseguiram espaço e hoje tem cadei-
ras na Câmara Municipal de Cuiabá, por exem-
plo. E, o fato causou efeito contrário a ideia inicial 
que era enxugar o número de partidos. Então há 
discussões de mudanças novamente”, finalizou.

“As pessoas poderão se cuidar em casa e 
ainda serem monitoradas com médicos e en-
fermeiros. É dinheiro investido na veia da saú-
de pública de Mato Grosso e distribuído aos 
prefeitos para que seja evitado o lockdown”, 
afirmou.

gem, foi substituído por uma estrutura que aten-
de o anseio dos milhares de moradores da co-
munidade. O processo de transformação con-
tou com a realização dos serviços de limpeza, 
instalação de iluminação de LED, construção de 
piso de concreto, bancos e lixeiras, playground 
e academia ao ar livre.

O vice Stopa  o ano de 2020 foi atípico e che-
io de desafios para os gestores de todas áreas da 
administração pública, não sendo diferente no 
campo da infraestrutura. Ele explicou que, dian-
te de um período sem data marcada para encer-
ramento, a Pasta precisou se adequar ao mo-
mento enfrentado, para continuar contribuindo 
com o desenvolvimento da cidade.

"Assim como as outras secretarias, a Obras 
Públicas seguiu o necessário plano de atuação 
do Município, que estabeleceu como prioridade 
as ações voltadas para o combate à pandemia e 
preservação da saúde da população. Ainda as-
sim, mesmo com todas dificuldades apresenta-
das, o plano montado permitiu que as principa-
is obras de infraestrutura não fossem paralisa-
das", argumentou.

Outra obra entregue por Emanuel foi uma al-
ça de retorno na rotatória da Viola de Cocho. 
De acordo com o gestor, a obra pode ser consi-
derada um complemento da entrega do viaduto 
José Maria Barbosa – Juca do Guaraná “Pai”, em 
uso há pouco menos de um ano.
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Gestão municipal trabalha na requisição para a abertura de 
mais 40 leitos de enfermaria que atenderá pacientes 
acometidos pela Covid-19

De acordo com o prefeito, a atuação em conjunto, 
continuará sendo uma marca da Prefeitura para que Cuiabá 
continue avançando
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Governo Mendes garante obras de infraestrutura 
e agricultura familiar aos municípios

INVESTIMENTOS

Três municípios de Mato Grosso, Vila Bela 
da Santíssima Trindade, Figueirópolis d'Oeste, 
e São José do Rio Claro, com população total de 
41.184 habitantes distribuídos em 18.859 km2, 
comemoram seus aniversários, com ações do 
Governo do Estado em infraestrutura e agricul-
tura familiar.

Para a bicentenária Vila Bela da Santíssi-
ma Trindade, no sudoeste mato-grossense, 
269 anos, 16.271 habitantes e a 521 quilôme-
tros de Cuiabá, foi assinada a ordem de servi-
ço para construção de ponte na MT 199 sobre 
o rio Capivari.

A primeira capital de Mato Grosso está entre 
os municípios a serem contemplados pelo pro-
grama Mais MT, que prevê investimentos de R$ 
56,4 milhões em obras de reestruturação a ma-
lha aeroportuária estadual. 

Os agricultores familiares vila-belenses fo-
ram beneficiados com a entrega de cinco resfri-
adores de leite com capacidade de até mil litros 
e com doses de sêmen convencional das raças 
holandesa, Jersey, girolando (3/4 e 5/8) e gir lei-
teiro. O município produziu 12,47 milhões de li-
tros em 2019.

São José do Rio Claro, no médio norte, 42 
anos, 21.011 habitantes, distante 299 quilôme-
tros de Cuiabá, será beneficiado com a assina-
tura de ordem de serviço para a pavimentação 

Entre 2020 e 2021, o 
Governo repassou aos 
municípios R$ 46,459 
milhões em ICMS, 
IPVA e Fethab, além de 
R$ 7,01 milhões em 
assistência social

A primeira capital de Mato Grosso está entre os municípios a serem contemplados com obras
de reestruturação a malha aeroportuária 

de 81 quilômetros da MT 492/249, interligando 
o município a Nova Maringá.

Sexagésimo-terceiro município brasileiro 
com maior valor de produção agrícola em 2020, 
está sendo também beneficiado com a substitu-
ição de pontes de madeira por pontes de con-
creto nas rodovias MT 010 e 235, sobre os rios 
Arino I e Arino II, além da pavimentação de 
1,29 km das avenidas Maravilha Sola Portilho e 
Pedro Coelho Portilho.

Já Figueirópolis d'Oeste, no sudoeste mato-
grossense, 50 anos, 3.452 habitantes, a 383 qui-
lômetros de Cuiabá, foi beneficiado com a con-
clusão da restauração de 95 quilômetros da MT 
248, entre Araputanga e Vale de São Domingos, 
passando pelo município.

pirona (114.815), também distribuído em gotas, 
num total de 2.821 frascos. 

Entre 2020 e 2021, o Governo do Estado re-
passou, aos três municípios aniversariantes, R$ 
46,459 milhões em ICMS, IPVA e Fethab, além 
de R$ 7,01 milhões em assistência social, trans-
porte escolar, convênios na área de saúde e 
emendas parlamentares, entre 2019 e 2020.

Economia
São José do Rio Claro, com R$ 846,42 mi-

lhões, é detentor do maior Produto Interno 
Bruto (PIB) entre os três municípios, que so-
ma R$ 1,225 bilhão. Vila Bela responde por R$ 
317,2 milhões e Figueirópolis d'Oeste, por R$ 
61,75 milhões.

Na soma dos três municípios, a agropecuária 
tem maior peso, com R$ 383,53 milhões, seguida 
por serviços (R$ 291,62 milhões), administração 
pública (R$ 248,46 milhões), indústria (R$ 219,62 
milhões) e impostos (R$ 81,89 milhões). O PIB 
per capita médio é de R$ 26.326,21, com São Jo-
sé respondendo por R$ 41.671,17.

O rebanho bovino total é de 1,47 milhão 
de cabeças, das quais 11,97 mil vacas orde-
nhadas com 19,44 milhões de leite produzi-
dos em 2019. O destaque é Vila Bela Santíssi-
ma Trindade, com o maior rebanho estadual e 
terceiro do país, somando 1,16 milhão cabe-
ças, 8,83 mil vacas ordenhadas e 12,47 mi-
lhões de litros de leite.

Outro destaque é o rebanho galináceo, 
com 654,17 mil cabeças, 84,8 mil galinhas e 
723 mil dúzias de ovos. São José do Rio Claro 
responde pela quase totalidade do rebanho, 
com 558,89 mil cabeças.

Entre os 100 maiores produtores agrícola 
do país, São José do Rio Claro responde por 
80% das 472,77 mil toneladas de soja, por 79% 
de 372,27 mil toneladas de milho e pela totali-
dade das 73,05 mil toneladas de algodão pro-
duzidas pelos três municípios aniversariantes 
de 19 de março.

Em menor escala, produzem ainda arroz, 
feijão, café, cana-de-açúcar, girassol, sorgo, 
borracha, palmito, abacaxi, banana, coco-da-
baía, limão e tangerina.

O município recebeu ainda uma patrulha 
mecanizada composta por trator agrícola 4x4, 
carreta basculante com capacidade para seis to-
neladas e uma grande aradora com18 discos de 
28 polegadas, além de cinco resfriadores de lei-
te com capacidade de armazenagem de até mil 
litros. Estes equipamentos serão utilizados pela 
agricultura familiar. 

Repasses
A Secretaria de Estado de Saúde (SES) repas-

sou aos três municípios, um total de 3.425 testes 
rápidos (São José do Rio Claro recebeu 1.750 
unidades) para detecção do coronavírus, e 
147.447 comprimidos para combatê-lo, entre 
azitromicina (18.129), ivermectina (14.503) e di-
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e São José do Rio Claro, com população total de 
41.184 habitantes distribuídos em 18.859 km2, 
comemoram seus aniversários, com ações do 
Governo do Estado em infraestrutura e agricul-
tura familiar.

Para a bicentenária Vila Bela da Santíssi-
ma Trindade, no sudoeste mato-grossense, 
269 anos, 16.271 habitantes e a 521 quilôme-
tros de Cuiabá, foi assinada a ordem de servi-
ço para construção de ponte na MT 199 sobre 
o rio Capivari.

A primeira capital de Mato Grosso está entre 
os municípios a serem contemplados pelo pro-
grama Mais MT, que prevê investimentos de R$ 
56,4 milhões em obras de reestruturação a ma-
lha aeroportuária estadual. 

Os agricultores familiares vila-belenses fo-
ram beneficiados com a entrega de cinco resfri-
adores de leite com capacidade de até mil litros 
e com doses de sêmen convencional das raças 
holandesa, Jersey, girolando (3/4 e 5/8) e gir lei-
teiro. O município produziu 12,47 milhões de li-
tros em 2019.

São José do Rio Claro, no médio norte, 42 
anos, 21.011 habitantes, distante 299 quilôme-
tros de Cuiabá, será beneficiado com a assina-
tura de ordem de serviço para a pavimentação 

Entre 2020 e 2021, o 
Governo repassou aos 
municípios R$ 46,459 
milhões em ICMS, 
IPVA e Fethab, além de 
R$ 7,01 milhões em 
assistência social

A primeira capital de Mato Grosso está entre os municípios a serem contemplados com obras
de reestruturação a malha aeroportuária 

de 81 quilômetros da MT 492/249, interligando 
o município a Nova Maringá.

Sexagésimo-terceiro município brasileiro 
com maior valor de produção agrícola em 2020, 
está sendo também beneficiado com a substitu-
ição de pontes de madeira por pontes de con-
creto nas rodovias MT 010 e 235, sobre os rios 
Arino I e Arino II, além da pavimentação de 
1,29 km das avenidas Maravilha Sola Portilho e 
Pedro Coelho Portilho.

Já Figueirópolis d'Oeste, no sudoeste mato-
grossense, 50 anos, 3.452 habitantes, a 383 qui-
lômetros de Cuiabá, foi beneficiado com a con-
clusão da restauração de 95 quilômetros da MT 
248, entre Araputanga e Vale de São Domingos, 
passando pelo município.

pirona (114.815), também distribuído em gotas, 
num total de 2.821 frascos. 

Entre 2020 e 2021, o Governo do Estado re-
passou, aos três municípios aniversariantes, R$ 
46,459 milhões em ICMS, IPVA e Fethab, além 
de R$ 7,01 milhões em assistência social, trans-
porte escolar, convênios na área de saúde e 
emendas parlamentares, entre 2019 e 2020.

Economia
São José do Rio Claro, com R$ 846,42 mi-

lhões, é detentor do maior Produto Interno 
Bruto (PIB) entre os três municípios, que so-
ma R$ 1,225 bilhão. Vila Bela responde por R$ 
317,2 milhões e Figueirópolis d'Oeste, por R$ 
61,75 milhões.

Na soma dos três municípios, a agropecuária 
tem maior peso, com R$ 383,53 milhões, seguida 
por serviços (R$ 291,62 milhões), administração 
pública (R$ 248,46 milhões), indústria (R$ 219,62 
milhões) e impostos (R$ 81,89 milhões). O PIB 
per capita médio é de R$ 26.326,21, com São Jo-
sé respondendo por R$ 41.671,17.

O rebanho bovino total é de 1,47 milhão 
de cabeças, das quais 11,97 mil vacas orde-
nhadas com 19,44 milhões de leite produzi-
dos em 2019. O destaque é Vila Bela Santíssi-
ma Trindade, com o maior rebanho estadual e 
terceiro do país, somando 1,16 milhão cabe-
ças, 8,83 mil vacas ordenhadas e 12,47 mi-
lhões de litros de leite.

Outro destaque é o rebanho galináceo, 
com 654,17 mil cabeças, 84,8 mil galinhas e 
723 mil dúzias de ovos. São José do Rio Claro 
responde pela quase totalidade do rebanho, 
com 558,89 mil cabeças.

Entre os 100 maiores produtores agrícola 
do país, São José do Rio Claro responde por 
80% das 472,77 mil toneladas de soja, por 79% 
de 372,27 mil toneladas de milho e pela totali-
dade das 73,05 mil toneladas de algodão pro-
duzidas pelos três municípios aniversariantes 
de 19 de março.

Em menor escala, produzem ainda arroz, 
feijão, café, cana-de-açúcar, girassol, sorgo, 
borracha, palmito, abacaxi, banana, coco-da-
baía, limão e tangerina.

O município recebeu ainda uma patrulha 
mecanizada composta por trator agrícola 4x4, 
carreta basculante com capacidade para seis to-
neladas e uma grande aradora com18 discos de 
28 polegadas, além de cinco resfriadores de lei-
te com capacidade de armazenagem de até mil 
litros. Estes equipamentos serão utilizados pela 
agricultura familiar. 

Repasses
A Secretaria de Estado de Saúde (SES) repas-

sou aos três municípios, um total de 3.425 testes 
rápidos (São José do Rio Claro recebeu 1.750 
unidades) para detecção do coronavírus, e 
147.447 comprimidos para combatê-lo, entre 
azitromicina (18.129), ivermectina (14.503) e di-
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che da tarde e jantar), são 
fornecidas para pacientes, 
acompanhantes e colabo-
radores que trabalham no 
plantão 12x36.

De acordo com Luana 
Falção, o número de esto-
que caiu porque os ali-
mentos eram arrecadados 
em campanhas escolares, 
jogos de futebol, eventos 
que foram suspensos por 
conta da pandemia e dos 
decretos que visam impe-
dir aglomerações. 

“O Hospital, mesmo 
em meio à pandemia, rea-
lizou mais de 68 mil aten-
dimentos em 2020. O cân-
cer não para e a demanda 
por alimentos também 
não, uma vez que o nosso 
Hospital oferece alimen-
tação para o paciente, 
acompanhante e alguns 
colaboradores. Nós preci-
samos muito da ajuda em 
doações, que, infelizmen-
te, caíram com a pande-
mia”, afirma a Coordena-
dora de Nutrição do 
HCanMT. 

Além de alimentos, o 
Hospital do Câncer pre-
cisa de suplementos nu-
tricionais, materiais para 

Campanha arrecada alimentos 
para Hospital do Câncer

Alimentos não perecíveis, 
como arroz, óleo e feijão, 
usados na alimentação 
dos pacientes, são todos 
oriundos de doações

ESTOQUE EM BAIXA
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Os hospitais, além de realizar tratamento de 
diversos pacientes por dia, também fornecem 
alimentação a todos os internados e acompa-
nhantes. Diante disso, o Hospital do Câncer de 
Mato Grosso, referência no tratamento de cân-
cer, tem enfrentado muitas dificuldades e as doa-
ções diminuíram muito devido à pandemia. Pa-
ra minimizar os impactos e suprir as demandas, 
a instituição lançou a campanha “Vamos junto 
ajudar o nosso Hcan”.

A Coordenadora de Nutrição do HCanMT Lu-
ana Falcão frisa que a unidade precisa da doa-
ção dos alimentos que mais são utilizados, co-
mo arroz, feijão, macarrão, óleo, extrato de to-
mate e verduras.

“A instituição pede ajuda à sociedade mato-
grossense na doação de alimentos. O estoque 
da instituição está quase zerado de alguns itens, 
como óleo, feijão, arroz, azeite, extrato de toma-
te, café, vinagre, achocolatado, trigo, chás, bis-
coito água e sal, creme de leite e suco concen-
trado de todos os sabores. Para ter uma ideia, o 
Hospital utiliza por mês 500 quilos de feijão, 900 
quilos de arroz e 150 litros de suco concentra-
do”, esclarece.

Além disso, ressalta que, ao todo, cerca de 
800 refeições/dia (café da manhã, almoço, lan-

Podem ser doados óleo, feijão, 
arroz, azeite, extrato de tomate, 

café, vinagre, achocolatado, 
trigo, chás, biscoito água

terapia nutricional: dieta enteral, parenteral, 
frascos e equipos. “Esses suplementos alimen-
tares são um dos alicerces que garantem uma 
maior eficácia ao tratamento oncológico, sen-
do necessários para suprirem as deficiências 
alimentares e garantirem uma alimentação 
completa e de qualidade aos pacientes”, res-
salta a coordenadora. 

Hoje o hospital tem 46 pacientes internados 
nas enfermarias e cinco na UTIs.

Quem puder ajudar o Hospital, basta levar 
as doações na Central de Captação da institui-
ção de segunda a sexta-feira, das 7h às 18h, e sá-
bado das 7h às 11h. O setor fica em uma parte 
anexa ao Hospital e a equipe está tomando to-
das as medidas de biossegurança. O Hospital 
também está precisando de doação de fraldas 
geriátricas. Mais informações 3648-7567, (65) 
98435-0386 ou di@hcancer.com.br.

Coordenadora de Nutrição do HCanMT Luana Falcão frisa 
que estoque da instituição está quase zerado
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